

— Quand le Fils de l'Homme reviendra, pensez-vous qu'il trouve encore la foi dans les âmes ?....

Lampe du sanctuaire, intime habitude de notre piété, tu es le signe et le symbole de la Présence Réelle, comme autrefois sur l'arche d'alliance la colonne lumineuse dénotait la majesté redoutable du DIEU vivant ; mais humble et douce, ainsi qu'il convient sous la loi d'amour, ta lueur nous attire vers le divin Prisonnier.

Combien de fois, enfants guidés par nos mères jusqu'au pied de l'autel, nos regards ne se sont-ils pas fixés sur le mystère de ton inextinguible vigilance ? Nous ne savions pas encore quel mystère plus suave d'indéfectible tendresse tu nous disais être caché derrière le Voile de Soie.

Combien de fois, provoquant notre amour dès le seuil de nos églises, ta flamme vacillante, sentinelle rougissante et timide, ne nous a-t-elle pas murmuré depuis : " IL EST LÀ " ?....

— Quand le Fils de l'Homme reviendra, pensez-vous qu'il trouve encore la foi dans les âmes ?....

Une fois l'an, impatiente de clore les Trois Jours de son veuvage sacramental, la Femme forte allume sa lampe, qu'elle ne laisse pas éteindre durant la nuit. Elle prend avec soi l'huile douce et pure, et prolonge sa veille, attendant son Fiancé. Quand viendra-t-il ? Elle ne sait ni le jour ni l'heure ; nul esprit créé ne les connaît. Mais elle attend.

Que ce soit à la mi-nuit, au chant du coq, à l'aube émoue et purpurine, elle sera prête. Si parfois elle s'assoupit, si elle dort, son cœur veille et sa lampe ne s'éteint pas. Elle rêve, la Vierge sage, elle rêve au festin nuptial : " Alors il n'y aura plus de plaintes, plus de sanglots, et non plus aucune douleur, parce que *les choses premières* seront passées — le monde et sa concupiscence. — Alors elle n'aura plus besoin de la lumière du soleil pendant le jour, ni de flambeau durant la nuit, parce que *l'Agneau lui-même sera sa lampe*, sa clarté, sa splendeur ".